



感謝

校訓

かしこく たくましく うつくしく

令和3年12月6日 第10号 文責 梶原 圭一



「感謝の心」を育む 地域交流活動



昔遊び(1・2年生)



真向法(3・4年生)



絵手紙(5年生)



四半的(6年生)

11月19日（金）に、地域の方々とふれあいながら学ぶ「地域交流活動」を行いました。例年、1～3年生が昔遊び、4～6年生がグランドゴルフを行っていましたが、昨年度まで放課後見守り活動として実施していた「すくすく芽生え坂瀬川教室」の活動内容を参考に取り入れるとともに、坂瀬川老人クラブ連合会の協力を仰ぎながら、上の写真で示した4つの活動を計画しました。地域学校協働活動推進員さんから地域の方々に呼びかけていただき、当日はたくさんの方々が参加していただきました。

子どもたちが初めて体験する活動ばかりで、地域の方の教えをしっかりと聞きながらチャレンジする様子が見られました。各学年の子どもたちの感想にも、本年度の活動に対する満足感や充実感が溢っていました。ご協力いただいた方からも、「楽しかった。」「また学校に呼んでください。」という言葉が聞かれ、本当に有り難く感じました。例年にも増して、互いに幸福感の高い、温かな交流活動になりました。

秋の坂瀬川路を力一杯かけぬけた 校内持久走大会

11月25日（木）に、校内持久走大会を実施しました。自分たちの立てた目標に向かって走る子どもたちの姿を、多くの保護者並びに地域の方々に応援していただき、ありがとうございました。また、大変寒い中ではありましたが、PTA保健体育委員の方や走路の安全確保にご協力いただいた保護者の方々のおかげで、安全に大会を終えることが出来ました。心より感謝申し上げます。

練習の時から子どもたちの頑張りを見ていましたが、走るたびに記録がよくなっていることを感じていました。持久走に対する得手不得手はあると思いますが、最後まであきらめず、必死に走りきろうと頑張る姿や、頑張る友達に声をからして応援する様子に、子どもたちの大きな成長を感じた一日でした。



学び多き連合修学旅行

11月12～13日に、6年生が都呂々小の6年生と連合で修学旅行に出かけました。2日間、12名の子どもたちと行動を共にしたのですが、苓北町の子どもとして、実際に立派に学習に取り組む様子が見られ、心から感動しました。本校の6年生を誇りに感じた、充実した2日間でした。

学
び
向
か
力

自ら学びに向かい、自分の考えを表現できる児童

どの見学地においても、説明してくださる方の話を真剣に聞き、学ぼうとする姿勢に溢れていきました。特に、被爆者体験講話では、当時の長崎の様子や語り部の方の思いに触れ、感想発表した児童が感極まり、言葉が詰まる場面がありました。語り部の方も、「こんなことは初めてです。すばらしい子どもたちですね。」と、涙を流しながら見送っていただきました。



動

自分を知り、課題解決に向けて頑張りぬく児童

見学地や宿泊場所での、時と場を考えたメリハリのある言動に、子どもたちの確実な成長を感じました。平和公園周辺のフィールドワークでも、地域の方に挨拶をし、「勉強頑張ってね。」と返していただきました。6年生担任として、長崎に修学旅行生を引率してきた私も、このような姿は初めて見ました。時間にも正確で、常に先の動きを考えながら行動していました。



か
ら
う
力

相手の立場に立って考え、自ら働きかける児童

都呂々小の子どもたちと連合で2日間を過ごしたのですが、苓北中で同学年になる仲間と、どうすればより仲良くなれるかを考え、相手の気持ちを考え、自分たちからアクションを起こしている場面を多数見かけました。また、12名の子ども同士の言動も思いやりの心が伝わり、一緒に過ごす私も心地よい時間を過ごすことが出来ました。



認知症サポーター養成講座

3・4年生を対象に、苓北町社会福祉協議会より講師の方をお迎えし、「認知症サポーター養成講座」を実施しました。この講座は、認知症について正しく理解し、偏見をもたず、認知症の人とその家族に対して温かい心と思いやりをもって接することができる人を育んでいくことを目的に、本県の小中学校でも、講座の受講を積極的に進めています。

講座を受講した児童は、サポーターの証である

「オレンジリング」をいたしました。この輪を他学年にも広め、身近な人たちに対する思いやりの心をもつて接することの出来る坂っ子の育成に励んでいきたいと思います。



地域の方々に見守られて

本校の教育活動の多くは、地域の方々の支えにより円滑に進められていることに感謝しております。地域の方とのふれ合いを通して、ふるさと坂瀬川のよさや温かさを学び、さらにふるさとを愛する心が育まれていくことでしょう。いつも本校児童を笑顔で見守っていただき、ありがとうございます。



主体的に取り組むボランティア活動！

この季節は、校内にあるたくさんの樹木が一斉に葉を散らし、冬支度をします。落ち葉の片付けが大変なのですが、1年生から6年生まで、すべての子どもたちが、自主的に竹ぼうきや松葉かきを持ち出して、集めてくれています。集めても集めても散ってくる落ち葉ですが、何度も何度も繰り返し集めてくれます。「朝から遊ぶより、葉っぱ集めの方が面白い。」という1年生もいて、頼もしいです。高学年の児童も、低学年に集め方を指導しています。全年で取り組む朝のボランティア活動は、本校のよき伝統となっています。坂瀬川小を愛する心が、着実に本校児童に育っていることを感じています。



<今後の主な予定>

1月 6日～17日	人権旬間	1月 7日（金）	第3学期始業式
1月 7日（火）	授業参観・学級懇談会	1月 13日（木）	地区児童会
1月 9日（木）	校内人権集会	1月 24日～28日	給食記念週間
1月 24日（金）	第2学期終業式	1月 27日（木）	苓北中学校体験入学